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SEGUNDA QUINCENA DE FEBRERO
PRÓXIMA EDICIÓN MIÉRCOLES 9 DE MARZO

Encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

Una imágen aérea vasta para explicar la magnitud del problema
causado por la gran acumulación de agua en la región

Está inundado Corral de Bustos, Isla Verde, Cavanagh, Progreso, hay cortes de rutas y caminos rurales totalmente anegados.
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MMOONNTTEE  MMAAÍÍZZ  

El intendente Martín dio precisiones
sobre el estado actual del municipio
Días atrás el flamante

intendente de Monte
Maíz, Héctor Martín visitó
los estudios que posee Ca-
nal 2, donde en diálogo con
los periodistas de Noticias
Magazine dio precisiones
sobre el estado actual del
municipio heredado de la
gestión de Luis Trotte.
En su alocución ante la pren-
sa, el jefe comunal se mostró
sumamente preocupado en
lo económico: "Hemos reci-
bido un Municipio complica-
do, sin fondos. Con una deu-
da en cheques de 1.600.000
pesos. Además hemos pa-
gado 2.500.000 pesos de
cuentas que dejó en los últi-
mos meses la gestión ante-
rior. Es decir, recibimos un
municipio sin plata y con deu-
da. Debimos afrontar los pa-
gos de noviembre, diciembre,
medio aguinaldo y enero".
Sobre el tema, Martín conti-
nuó: "Más allá de todo, es-
tamos contentos y tranquilos
porque lo más importante

para nosotros es pagar los
sueldos de los empleados.
Hemos hecho un gran es-
fuerzo ya que todo ha sido
afrontado con recursos pro-
pios ya que nos están des-
contando dinero de la copar-
ticipación por una deuda con
el Ente Nacional de Obras
Hídricas de Saneamiento
(ENOHSA)".
Según explicó el Intendente,
la deuda con ENOHSA fue
contraída en los últimos años
de la década del ́ 90, durante
la gestión de Daniel Bonetto.
El objetivo era dotar de clo-
acas a la comunidad. Por
entonces el crédito era de
U$S 2.200.000, el cual co-
menzó pagándose regular-
mente y luego se interrumpió
durante la gobernación de
Trotte. 
"Así, hoy se le reclama al
municipio de Monte Maíz un
total de U$S 3.200.000. Hace
ya 16 años que no se pagan
cuotas y esto ha generado
una deuda muy difícil de sal-

dar. Desde diciembre de
2015 a mayo de 2016 nos
descuentan U$S 22.000 de
la coparticipación; sumado a
ello no se nos especifica en
concepto de qué se hacen
los descuentos, no sabemos
si por deuda genuina o por
intereses", siguió el jefe co-
munal.
Con respecto a la copartici-
pación, señaló a Magazine
de Noticias: "Monte Maíz re-
cibe más o menos 600 mil
pesos por mes; con un dólar
a 14 pesos el descuento as-
ciende a la mitad de la mis-
ma. Afortunadamente la gen-
te se ha acercado a pagar
impuestos y eso hace que
hoy tengamos una recauda-
ción diaria que supera los
100 mil pesos. Es un récord
histórico me comunicaron los
funcionarios. De manera que
sentimos un gran apoyo del
pueblo y le pedimos que se
sigan acercando para regu-
larizar las deudas; vamos a
estudiar caso por caso para

que todos puedan pagar. Ya
hay una moratoria que per-
mite regularizar deuda en 24
cuotas y con un importante
descuento en los intereses",
remarcó.
Debido al estado de las
cuentas, Martín señaló que
la Municipalidad ha puesto
en marcha una auditoría y
que está a cargo de la Fa-
cultad de Ciencias Econó-
micas de la Universidad Na-
cional de Córdoba. Esto per-
mitirá conocer detalles de la
deuda y brindará transpa-
rencia sobre lo actuado en

el municipio y en la Empresa
"Gas de Monte Maíz" en los
últimos cuatro años.
En otro tramo de la entre-
vista, a Canal 2, el Intendente
dejó un dato que asombra a
propios y extraños: "Según
la evaluación de contaduría
el pueblo en su conjunto le
debe al municipio un total
de 30 millones de pesos.
Cuando me enteré no podía
creerlo, aún hoy me cuesta
un poco. No dudo de la eva-
luación de mis funcionarios;
simplemente me alarma un
poco la cifra", dijo. 

◘ La Municipalidad de Bell Ville a través de la Secretaría
de Desarrollo Urbano puso en marcha la construcción
de la Ciclovía Sur, la cual está ubicada a la vera de la
Ruta N° 3 en su salida hacia Justiniano Posse.
La calzada tendrá 1,5 metros de ancho y 2400 metros de
largo los cuales serán construidos en 3 etapas de 800 me-
tros. 
El objetivo es que los ciclistas puedan desplazarse en
forma cómoda y segura hacia un sector donde hay un im-
portante movimiento (Aeroclub, canchas de fútbol y rugby,
barrios privados, etc.).
Desde la comuna señalaron que el sector será dotado de
iluminación con tecnología led y mobiliario urbano acorde
a la obra (bancos, cestos, señalización).
Por otra parte, se supo que la Municipalidad ya cuenta
con los recursos necesario para la concreción de la mis-
ma.

Construyen una Ciclovía en el sector sur de la
Ciudad de Bell Ville
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La Academia Flor de Ceibo tuvo una
destacada actuación en el Festival de Peñas

JJUUSSTTIINNIIAANNOO  PPOOSSSSEE

Como cada año la Aca-
demia Flor de Ceibo

de Justiniano Posse fue
la encargada de abrir las
distintas noches del 49°
Festival Internacional de
Peñas de Villa María.
El grupo possense condu-
cido por Marcos Macía,
puso en escena distintas
coreografías con una varia-
da temática. Esto trajo apa-
rejado que en cada una de
las noche es el público se
pusiera de pie para aplaudir
lo hecho por Flor de Ceibo.
En su cuenta en la red so-
cial Facebook, desde la Aca-
demia subrayaron: "Esta-
mos felices y es un placer
laburar con tremendo equi-
po. Es tan satisfactorio ver
la evolución de cada uno.
Hay mucho para corregir,
siempre va a haberlo, por-

que ese criterio y esa línea
de pensamiento son lo que
nunca nos va a estancar ni
poner techo. Eso no quita
valorar lo que se va consi-
guiendo. Disfrutar el proce-
so, y tomar la exigencia
como un desafío propio y
grupal, y no como una car-
ga".
Y continuaron: "Los ideales

se conquistan con esfuerzo,
y la exigencia no es otra
cosa que demandarles ese
esfuerzo. Confiamos plena-
mente en esta nueva ma-
nera de manejarlos para
potenciarles su desarrollo,
y no vamos a cambiar el
rumbo, porque los resulta-
dos empiezan a mostrar
que es buen camino". 

◘ Las autoridades educativas de las provincia dis-
pusieron que el Ciclo Lectivo 2016 se ponga en mar-
cha el venidero lunes 29 de febrero, en los niveles
inicial y primario; en el secundario y las modalidades
técnica, jóvenes y adultos y educación especial.
En tanto los docentes ya se reintegraron a su actividad
el pasado 15 del corriente.
El período de ambientación (ingreso a sala de cuatro
de nivel inicial, 1° grado de primaria, 1° y 4° de secundaria)
se realizará del 29 de febrero al 2 de marzo.
En tanto, el receso invernal se extenderá desde el 11 al
22 de julio. Mientras que la finalización del ciclo lectivo
para los niveles inicial y primario, y modalidad de jóvenes
y adultos del nivel primario será el 16 de diciembre.
Para la educación secundaria y la modalidad de jóvenes
y adultos de ese nivel concluirán el 7 de diciembre.
Para educación superior, el 15 de febrero comenzó el
curso de ingreso a primer año y el 14 de marzo será el
inicio de clases. El ciclo lectivo concluirá el 18 de no-
viembre y los exámenes y evaluación institucional se
desarrollarán desde el 21 de ese mes hasta el 16 de di-
ciembre de 2015.
En el caso de las escuelas de régimen especial, el
inicio de clases será el 22 de agosto, mientras que el re-
ceso será del 19 de diciembre de 2016 al 2 de enero de
2017; y el ciclo lectivo finalizará el 9 de junio de 2017.

El 29 de Febrero comienza 
el Ciclo Lectivo 2016
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TTRRÁÁNNSSIITTOO  --   PPAASSCCAANNAASS

El nivel del agua superó la Ruta Provincial
N° 11 en el tramo Pascanas - Laborde 
Desde hace tiempo el

agua amenaza con
cortar la Ruta N° 11 en la
salida este de la localidad
de Pascanas. Con los 100
milímetros caídos en un
breve lapso de tiempo, la
carpeta asfáltica quedó bajo
el agua.
Se trata de una situación que
se veía venir. Durante el in-
vierno el alto nivel de las na-
pas hicieron que el pequeño
reservorio de agua se convir-
tiera en una gran laguna que
acechaba a la Ruta N° 11 y a
varios campos que se en-
cuentran a la redonda.
Los 200 milímetros caídos la
semana pasada, hicieron que
el líquido supere el nivel de
la carpeta asfáltica.De inme-
diato tomó intervención en el
lugar personal de Bomberos
Voluntarios, Policía y Policía
Caminera.Sobre el estado de
situación el intendente, Ro-
dolfo Filipponi subrayó: "Nos

hemos puesto en contacto
con gente de Vialidad y nos
han enviado un inspector de
zona para que analizara la
situación. Luego de reunirnos
y recabar los datos necesario
se llevaron toda lo documen-
tado a Vialidad. En definitiva
ellos conocen muy bien el
tema porque hace mucho
tiempo que lo venimos plan-
teando. Hace un mes exacto
nos mantuvimos un contacto
para que intervinieran defini-
tivamente antes que el pro-
blema sea mayor y no ocu-
rriera lo que pasó".
Y agregó: "De la reunión tam-
bién participó el presidente

del Consorcio Caminero quien
ya tiene una proyecto que
permitiría regular el nivel del
agua. Nos prometieron que
a la brevedad nos darán una
respuesta".
No obstante, el tránsito vehi-
cular debió ser interrumpido
cortando una de las carreteras
más importantes a la hora de
movilizar todo tipo de pro-
ductos.
En definitiva lo que podría
haberse solucionado con una
pequeña obra vial, se trans-
formará (como ocurre en otras
rutas) en un gran dolor de
cabeza para quienes deban
transitar en el sector.

◘ El intendente Rodolfo Filipponi junto al legislador de-
partamental Dardo Iturria y el presidente del Consorcio
Caminero, Edgardo Gaudin, estuvieron evaluando la si-
tuación del corte de ruta dado por el agua en la Ruta Nº 11
en la salida este de Pascanas.
Luego de arduas gestiones ante la Dirección de Hidráulica y

Vialidad Provincial se ha dispuesto la inmediata llegada de in-
genieros y una retroexcavadora para realizar trabajos que per-
mitan bajar un poco el nivel de las aguas.
Los primeros estudios indica la concreción de un pequeño

canal hacia el este, que una esta laguna con un bajo ubicado
a unos 6 kilómetros de Pascanas.
Seguidamente habrá que unir ese sector con el arroyo San

José, ubicado al sur de la comunidad.
Respecto a la situación, Dardo Iturria subrayó: “Debemos pro-

yectar un trabajo que involucre a la menor cantidad de gente
posible pero también tenemos que darle una rápida solución
para a esto para restablecer la circulación en la Ruta Nº 11”.
Por su parte, Filipponi agregó: “Continuamos realizando todas

las gestiones que tenemos a nuestro alcance y estamos abo-
cados al tema. Esperemos que podamos seguir avanzando y
llegue la maquinaria necesaria para realizar la obra. También
hemos dispuesto desde el municipio un servicio de carretón
para que puedan pasar las personas y todos aquellos que lo
necesiten de urgencia”.

Construirán un canal para 
bajar el agua que corta la Ruta Nº 11



◘ El Banco de Córdoba anunció el lanzamiento de
una línea de créditos eco sustentable destinada a Em-
presas e Individuos cuyo fin es la adquisición de equi-
pamiento ecológico como termotanques solares, ilu-
minación LED, equipos de calefacción, generadores
de energía eléctrica eólicos y fotovoltaicos, etc.
En el caso de Individuos, la línea tiene un monto máximo
a financiar de 150 mil pesos y a Empresas, solventará
proyectos de hasta 1.500.000 pesos. El plazo de financia-
miento va de 36 a 42 meses con una tasa de interés de 18
a 21 % T.N.A. de acuerdo al caso.
Esta nueva asistencia crediticia se concretó a partir de la
firma de un convenio entre el ministerio de Agua, Ambiente
y Servicios Públicos, Fabián López, el presidente de la
Agencia Córdoba Turismo, Julio Bañuelos, el titular de la
Cámara de la Industria Eléctrica de Córdoba, Atilio Gelfo y
el Presidente del Banco Provincia de Córdoba, Daniel Ti-
llard.
“Con esta asistencia que permitirá tanto a particulares
como a empresas adquirir equipamientos eco sustentables,
el Banco de Córdoba afirma su responsabilidad social em-
presaria en sintonía con la gestión del Gobierno de la Pro-
vincia y su marcado compromiso con la ecología a favor
de la calidad de vida de sus habitantes”, afirmó Tillard.
Mientras tanto el ministro Fabián López consideró: “Hoy
hemos dado un gran paso en materia de conciencia ener-
gética. Se ha logrado avanzar fuertemente en el uso, ins-
trumentación y difusión de energía alternativa, lo cual
permite reducir el consumo y reflexionar sobre numerosas
cuestiones ambientales”
Otro de los ejes es permitir que el sector turístico cordobés
continúe sumando excelencia en sus métodos de trabajo
a la hora de brindar servicios a los visitantes que ven en
nuestra provincia, una opción para el descanso y el espar-
cimiento.
“Córdoba sigue trabajando para estar en la vanguardia en
sustentabilidad. Por eso nos parece una gran iniciativa
sobre la que trabajaremos junto al Banco de Córdoba, el
Gobierno de Córdoba y el sector privado para potenciar el
turismo”, señaló el responsable de la Agencia Córdoba
Turismo Julio Bañuelos.
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Promueven el uso de energía renovables a
través de créditos blandos

CCOORRRRAALL  DDEE  BBUUSSTTOOSS  --   CCLLAAUUDDIIOO  AABBRRAAMM

Personal de Obras y Ser-
vicios Públicos colocó

dos bombas de impulsión
para ayudar a acelerar el
drenaje del agua de los ca-
nales en la zona de Corral
de Bustos.
Una de ellas está funcionan-
do en la intersección de calle
Virgen de La Merced y Pres-
bítero Esteban González y
acelera la expulsión del agua
del canal de Virgen de la Mer-
ced que se encuentra al borde
de su capacidad y la otra so-
bre Ruta Nº 11 que impulsa
el agua hacia el otro lado de
la ruta.
La ruta a Colonia Italiana se
encuentra totalmente habili-
tada con un personal de guar-
dia para cuidar la bomba.
Sobre Ruta Nº 11 acceso
este se circula por una mano
por lo que se pide precaución

y respetar las ordenes del
personal de tránsito que está
en el lugar y mantendrá una
vigilia durante toda la noche.
Por su parte, personal médico
del Centro Asistencia Ifflinger,
el Hospital Regional Dr. Pedro
Vella y paramédicos de UCB
EMERGENCIAS MEDICAS
llevaron adelante un control
sanitario en la zona alcanzada
por las inundaciones.
El personal visitó casa por

casa a los damnificados inte-
rrogando sobre posibles cua-
dros de diarreas, intoxicacio-
nes, picaduras, heridas, etc.
Los médicos asistieron con
medicamentos y control ar-
terial a quienes solicitaban
ayuda.
Posiblemente en los próxi-
mos días este disponible un
plan masivo de vacunación
preventiva que será informado
oportunamente.

Control sanitario en zonas
afectadas por la inundación
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JUSTINIANO POSSE: CURSO DE "OPERADOR DE
TRÁNSITO y EVALUADOR TEÓRICO PRÁCTICO"

◘ La Dirección de Tránsito dependiente de la Munici-
palidad de Justiniano Posse pondrá en marcha un
curso de "Operador de Tránsito y Evaluador Teórico
Práctico".
El mismo está orientado a aspirantes e inspectores de
tránsito que quieran obtener su Matrícula Provincial.
Las clases teóricas y prácticas, que tendrán una duración de
nueve encuentros, darán comienzo el venidero 19 de marzo.
Las inscripciones estarán a cargo de Andrea Servin (an-
dreaservin@hotmail.com) o de José Luis Farías (Tél:
03537-514758).
---------------------------------------------------------------------
MONTE MAÍZ: SE DESARROLLA CON ÉXITO LA MORATORIA

IMPULSADA POR EL MUNICIPIO

◘ La administración municipal de Monte Maíz, que co-
manda Héctor Martín, puso en marcha una exitosa
campaña de regularización de deudas, la cual otorga
24 cuotas y descuentos a los que se presenten en
forma voluntaria.
Desde el organismo oficial se mostraron sumamente satisfe-
chos por la amplia repercusión que han tenido y el importante
número de vecinos que hacen largas colas para regularizar
su situación ante la Municipalidad. Según describieron em-
pleados nunca se había dado una situación así.
Las primeras cifras de recaudación sorprendieron al Eje-
cutivo, quien siente que está recibiendo un gran apoyo de
la comunidad.

BBRREEVVEESS  DDEE  LLAA  RREEGGIIÓÓNN
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Las intensas y abun-
dante lluvias caída en

esta última semana com-
plicaron de sobremanera
a distintas poblaciones de
la región, anegando ba-
rrios, carreteras y caminos
rurales que se volvieron
intransitable.
Corral de Bustos, Isla Verde,
Progreso y Cavanagh viven
por estas horas una situación
sumamente crítica, donde
debieron evacuar a familias
de sus ejidos urbanos.
Una situación parecida vivió
Monte Maíz, donde la zona
este de la población estuvo
sumamente comprometida
por el agua. De nos ser por
el flamante canal de desagüe
realizado se hubiera vivido
un verdadero caos.
También hay grandes pro-
blemas con las carreteras. En
Corral de Bustos se interrum-
pió el acceso a la ciudad (la
mitad del pueblo quedó bajo
agua), con lo que estuvo cor-

tada la Ruta N° 11.
El sector de Progreso y Ca-
vanagh sufre desde hace
tiempo el corte de la carpeta
asfáltica.
Ahora se sumó el tramo
Pascanas Laborde, donde
un pequeño reservorio de
agua se ha convertido en
una gran laguna que inte-
rrumpe la circulación de au-
tomóviles.
El puente conocido como
la "Curva del Toro", en cer-
canías de Colonia Bismarck

está permanentemente ame-
nazado por el Río Saladillo.
A todo esto hay que sumarle
que los caminos rurales se
encuentran intransitables.
Los antiguos bajos se con-
virtieron en grandes lagunas
que no solo impiden el trán-
sito sino que además la po-
sibilidad que se ejecuten
obras de importancia.
Dada esta situación todo el
esquema productivo regional
se encuentra sumamente
comprometido.

Evacuación de personas y cortes de ruta es el
resultado de las grandes lluvias de la semana
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El Gobierno de Córdoba
procedió a la apertura

de sobres con las ofertas
para la concreción de la ter-
cera etapa del gasoducto
de la ruta 7, en el tramo que
comprende Aldea Santa Ma-
ría – Laboulaye. 
La obra tiene un plazo de

ejecución de 12 meses y se
adjudicará a mediados de año,
beneficiando no solamente a
los habitantes de la ciudad
del sudeste provincial, sino
también a los de otras locali-
dades vecinas, como La Ce-
sira, Pueblo Italiano y Dia-
mante.
Los trabajos supondrán una

inversión de unos 400 millones
de pesos, que se financiará
con el fondo específico que
se recauda con el Impuesto

Inmobiliario Rural. 
“Esta es una obra estratégica,

que brindará la posibilidad de
radicación de industrias (en
la zona) y permitirá mejorar
la calidad de vida de los veci-
nos”, dijo Schiaretti, durante
su visita a la ciudad de La-
boulaye, en donde encabezó
la firma de distintos convenios
para la ejecución de obras de
gas e infraestructura por cerca
de 535 millones de pesos.
En ese sentido, el Gobernador

señaló que la llegada del gas
natural mejorará la calidad de
vida de numerosas familias
cordobesas y dará impulso al
desarrollo productivo funda-
mentalmente en el interior pro-
vincial.
“Estoy convencido que con

el gas natural vamos a poder

agregar valor a la producción
agroalimentaria y fomentar el
desarrollo industrial en toda
la geografía provincial, lo que
significará más puestos de
trabajo para los cordobeses.
Y sabemos que el trabajo es
lo único que dignifica y ordena
la sociedad en un sentido de
progreso y modernización”,
dijo.
Destacó que los gasoductos

llegarán a regiones distantes
de la capital provincial, como
el sur-sur, el norte y el noro-
este, que verán potenciadas
sus posibilidades de desarrollo
humano y económico. 
En otro párrafo, Schiaretti re-

marcó que el costo de la obra
es casi 50 por ciento menor a
gasoductos construidos en
otros puntos del país.

OOBBRRAA  PPÚÚBBLLIICCAA

El gasoducto llegará al sector sur
del Departamento Unión

◘ La Municipalidad a través de su intendenta María
Elisa Vidal dejaron inauguradas nueve viviendas, en el
nuevo barrio ubicado entre calles Goyena y Estrada.
Ocho de ellas corresponden al Plan de Viviendas "Mi Casa

1" y la restante es una casa kit (conjunto de materiales)
para construcción de moradas.
Estas nuevas unidades habitacionales son un paliativo

más a las 200 personas que buscan casa en la localidad.
En el acto estuvieron autoridades municipales locales a los

que se sumaron los intendentes de Chazón, Ernesto
Garbiglia; Monte Maíz, Héctor Martín; Justiniano Posse,
Gerardo Zuin y Bell Ville, Carlos Brinner.

Laborde: Entregaron nueve viviendas



◘ El Grupo de Apoyo de la Parroquia “Nuestra Se-
ñora de la Merced”,comunica a toda la población
que se encuentran en venta la “10º Tómbola Com-
putarizada” edición 2016.
La misma cuenta con  importantes   premios   que
serán sorteados el día sábado 19 de noviembre, a
partir de las 21:30, en e gimnasio cubierto del Club
Atlético Lambert.
Cada cartón tendrá un costo de 600 pesos a pagar en
12 cuotas de 75 pesos o en 6 pagos de 100 pesos
quienes cuente con la Tarjeta Monte Maíz.
Desde el pasado viernes 19, las familias montemaicinas
son visitadas en su domicilio por los distintos Grupos
Parroquiales para ofrecerles el número de Tómbola.
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Monte Maíz: Están a la venta los cartones
de la “10° Tómbola Computarizada”

“Nueva Carrera”
Licenciatura Licenciatura 
en Logísticaen Logística

- Contador Público.
- Licenciatura en Administración.
- Lic. en Recursos Humanos.
- Ingeniería en Sistemas. INSCRIPCIONES ABIERTAS

CURSOS DE EXTENSIÓN DE LA 
FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS 

◘ Asistente Sanitario en    
Emergencias Prehospitalaria
(Extensión Aúlica).

◘ Soporte Hospitalario Inicial.

◘ Brigadas Sanitarias 
de Emergencias y Rescates

Horarios de atención al público: A partir del 18 enero de 2016 de 10:00 a 12:00 hs. - 19:00 a 22:00 hs.
Tel.: (03537) 427100 – 416061 / Whats App (03537) 15591888 - Web: www.fupeu.com.ar

E-mail: info@fupeu.com.ar – fupeu@nodosud.com.ar -  Bv. Colón 959 – Bell Ville (Cba.)

En su última reunión
con intendentes de

Unión Por Córdoba, el Go-
bernador Juan Schiaretti,
les confirmó la decisión
de transferir a los munici-
pios el Programa de Asis-
tencia Integral de Córdoba
(PAICOR) . Uno de los te-
mas que inmediatamente
salió a la luz fue la situa-
ción laboral de los actuales
empleados y el pago pun-
tual de las capitas por
alumno. Se especula que
en 60 días ya estaría defi-
nido el traspaso.
Desde el Gobierno Provin-
cial garantizó que se con-
cretarán a rajatablas las
transferencias mensual del
dinero necesario para man-
tener operativos los come-
dores escolares. A su vez
se informó que son 2500 mi-
llones de pesos los destina-
rán en este 2016.

Schiaretti explicó a los 130
jefes comunales de UPC,
que los municipios son más
eficientes a la hora de ma-
nejar los recursos y que se
podrá ahorrar un 30 %. A su
vez los Intendentes tendrán
un control más exhaustivo
del funcionamiento de PAI-
COR.
No obstante, de inmediato
aparecieron las dudas, ¿Cuál
será la situación laboral de
los trabajadores? ¿Quién ne-
gociará con el Sindicato los
ajustes salariales? ¿Efecti-
vamente las capitas se abo-

narán en tiempo y forma?
¿Cómo serán actualizado?
¿Quién correrá con el man-
tenimiento de los edificios y
elementos de trabajo?
¿Quién será el responsable
de construir nuevos come-
dores? ¿No volverá a ser
como en otras oportunidades
cuando la Provincia se des-
ligó por completo de la salud
pública en los pueblos?, etc.
Estos son algunas de las
preguntas que se hacen los
Intendentes y las miles de
personas involucradas en
PAICOR.

RREEGGIIOONNAALLEESS

La Provincia quiere transferir
los comedores PAICOR a los
municipios
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Ganaron el Bell e Independente en
la quinta fecha del Provincial

FFÚÚTTBBOOLL  --   PPrroovviinncciiaa ll

Se jugó la quinta fecha
del Torneo Provincial

de Clubes de Primera Di-
visión organizado por la
Federación Cordobesa de
Fútbol.
En lo que respecta a los
equipos de nuestra región,
por la Zona 2 Sub Zona B,
Independiente de Pascanas
venció de visitante a Atenas
de Ucacha. 
El “Tricolor” caía por 0 a 1
(Segio Tejeda de penal) y lo
dio vuelta con las anotacio-
nes de Maximiliano Villafañe
y Lucas Salera. Todos los

tantos fueron logrados en la
segunda parte.
Por su parte, en la Zona 2

Sub Zona A, Progreso de
Noetinger igualó 2 a 2 con
Juventud Unida de Camilo

Aldao.
En tanto, en el interzonal,
Bell de Bell Ville goleó por 5
a 2 a San Carlos de Noetin-
ger.

PRÓXIMA FECHA
En la última jornada de la
etapa clasificatoria se medirán
por la Zona 2 Sub Zona B,
San Carlos de Noetinger Vs.
Atenas de Ucacha.
En la Zona 2 Sub Zona A,
harán lo propio Progreso de
Noetinger el Bell y en el en-
cuentro interzonal se medi-
rán Independiente Vs. Ju-
ventud Unida.

COMO SIGUE
OCTAVOS DE FINAL

A esta instancia clasificarán
los nueve primeros de cada
zona (zonas 1, 5 y 6) y sub-
zonas (2, 3 y 4 y sus res-
pectivas subzonas “A” y “B”)
y los mejores siete segundos
de las nueve zonas y sub-
zonas. Las llaves de esta
instancia se harán por cer-

canías geográficas. 
Los clubes clasificados pri-
meros elegirán localías y en
la llave que disputarán dos
clubes clasificados primeros
en sus zonas, se efectuará
sorteo para establecer loca-
lía.

CUARTOS DE FINAL
Clasificarán los ganadores
de las ocho llaves de octavos
de final y las llaves serán
sorteadas al igual que las
localías.

SEMIFINALES
Accederán los ganadores
de los partidos de Cuartos
de Final y serán sorteadas
las llaves y las localías.

FINALES
Los ganadores de las se-
mifinales protagonizarán las
finales sorteándose las lo-
calías.
Todas estas instancias se-
rán con partidos de ida y
vuelta.
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Argentino de Monte Maíz es el primer finalista
y aguarda por su rival
En el clásico montemai-

cino Argentino se impu-
so por 2 a 0 ante Lambert, en
el marco de la segunda fecha
del Torneo de Campeones
del Sudeste Cordobés. 

Por su parte, en el otro en-
cuentro de la fecha Matienzo
de Monte Buey cayó ante Cor-
ralense por 3 a 4.
Tras ganar sus dos encuentro
Argentino se ha convertido

en el primer finalista y aguarda
por el resultado del próximo
fin de semana entre Corra-
lense y Lambert. De impo-
nerse el "Rojo" habrá una de-
finición montemaicina.

◘ Se está disputando en Monte Buey el 6to Torneo de
Verano 2016 denominado “Copa 83º Aniversario Club
A. San Martin”.
Del mismo participan la entidad anfitriona; Defensores de

Juventud de Justiniano Posse; Guillermo Renny de W. Es-
calante y Mitre de General Baldissera.
Luego de la etapa clasificatoria dada por los puntos

obtenidos, diferencia de goles, goles a favor, goles en
contra, partido entre sí. Competirán en semifinales en
partidos de ida, el uno con el cuatro  y el dos con el tres. 
Los ganadores de esta instancia disputaran la final y los

perdedores jugaran por el tercer puesto.  En caso de
empate la definición sera por penales.
Anoche (martes 23) estaba prevista la tercera y última

fecha, en tanto el viernes 26 se jugará la final.
Horarios: Primer Partido: 20:30. Segundo: 22:30 hs.

Se juega la Copa 83° Aniversario del Club San Martín

◘ Las instalaciones del Club Independiente fueron sede
de un nuevo encuentro de Beach Voley en el que partici-
pan deportistas de todo el país.
En esta ocasión se consagraron como vencedores en la

rama masculina:
1° Puesto: Maximiliano Arballo (Río Cuarto) - Gabriel Fer-

nández (La Calera).
2° Puesto: Facundo Castillo (Basavilbaso Provincia de

Entre Ríos) - Braian Benitez (Concepción del Uruguay -
Entre Ríos).
3° Puesto: Federico Tuninetti y Juan Tuninetti de Río Cuarto. 
Mejor Jugador: Maximiliano Arballo.
Fair Play: Facundo Castillo.
En tanto hicieron lo propio en la especialidad mujeres:
1° Puesto: Julia Díaz (Rosario) - Virginia Capeletti (St Fé).
2° Puesto: Meli Galindez - Fernanda Acevedo (Río Cuarto)
3 Puesto: Di Lello Cintia - Veronica Picabea (Rosario).
Mejor Jugadora: Julia Díaz.
Premio Fair Play: Betsabé Roma (Río Cuarto).

Pascanas: Concluyó el 5° encuentro de Beach Voley
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◘ El Club Complejo Deportivo Teniente
Origone de Justiniano Posse fue sede
del "13º Torneo Nacional de Natación
para Deportistas con Discapacidad".
El evento de gran trasendencia contó con
deportistas de clubes como Independiente
de Avellaneda; River; Etchagüe de Paraná;
Municipalidad de Colón; Secretaría de De-
portes de Resistencia; Secretaría de De-
portes de Godoy Cruz-Mendoza; Cidelli de
Mar del Plata; San Jorge; NOA de Marcos

Juarez; Municipalidad de Alta Gracia; Agen-
cia Córdoba Deportes; Municipalidad de
Córdoba y Los Pececitos, entre otros.
Los visitantes destacaron el nivel del certamen
y la calidad de las instalaciones possenses.
El Club y todas las personas que trabajaron
para la realización de la 13° Edición del
Torneo de Natación para Deportista con
Discapacidad agradecen la colaboración
recibida y el acompañamiento de las insti-
tuciones.

Pasó el a"13º Torneo Nacional de Natación para Deportistas
con Discapacidad"
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Días atrás se firmó un
convenio a partir del

cual se deja operativa una
línea de crédito destinada
al sector tambero. El minis-
tro de Agricultura y Gana-
dería de la Provincia, Sergio
Busso; el titular de la cartera
de Inversión y Financia-
miento, Ricardo Sosa; y el
presidente del Banco de
Córdoba, Daniel Tillard, sus-
cribieron el documento.
Se trata de una herramienta
a la que pueden acceder todos
los titulares de establecimien-
tos productivos lecheros, con
un límite de 500 mil pesos y
una tasa subsidiada. De los
30 puntos porcentuales origi-
nales, 10 puntos subsidia la
Provincia de Córdoba y otros
5 el Ministerio de Agroindustria
de la Nación, por lo que al
productor finalmente le queda
una tasa de 15 puntos.
La línea de crédito tiene cua-
tro meses de gracia y un fondo
de 50 millones de pesos, con
posibilidad de ampliación de

ser necesario. Cabe recordar,
que hasta hace poco tiempo
se encontraba operativa una
línea solo para productores
lecheros en emergencia y con
un tope de 200 mil pesos. Con
estas nuevas características,
la herramienta financiera se
torna más abarcativa.
“No es la solución para los

problemas de la actividad, pero
sí creemos que es un aporte
más para un sector que sabe-
mos se encuentra atravesando
una situación complicada. Lo
que se pretendía era poner a
disposición de todos los tam-
beros esta herramienta con
un monto que se adapte a sus
necesidades. La Provincia
hace un esfuerzo al subsidiar
10 puntos de tasa, porque

queremos apoyar a la produc-
ción en todo lo que se pueda”,
expresó el ministro Busso lue-
go de la firma.
Y agregó: “Todo esto se en-
marca también en los com-
promisos asumidos, tanto des-
de las provincias como desde
la Nación, en el Acta para el
Incentivo del Sector Lechero,
firmada en la localidad de Ve-
nado Tuerto el mes pasado”.
Por su parte, el presidente
del Banco de Córdoba, Daniel
Tillard, manifestó que con esta
línea “Bancor ratifica en los
hechos su compromiso con
los sectores productivos y el
complejo agroalimentario en
particular, sostén ineludible
del desarrollo de Córdoba y
el país”.

Habilitan financimiento para el
sector tambero

La cúpula del INTA visitó
emprendimientos
productivos en Monte Buey
El presidente del INTA, Amadeo Nicora; su vicepre-

sidente, Mariano Miguel Bosch y Eduardo Martellotto,
director Centro Regional Córdoba INTA, junto a Luis
Turletti, director de Producción y Desarrollo de la Muni-
cipalidad local, realizaron una recorrida por distintos
emprendimientos productivos que se desarrollan en
Monte Buey.
En primera instancia, visitaron las instalaciones de la
empresa procesadora de soja GEVAL, con el propósito de
conocer el valor agregado en origen de las materias primas
utilizadas en la zona. 
También se expusieron disertaciones sobre otros proyectos
agregados de valor: BIO 4 y BIO Eléctrica de la ciudad de
Río Cuarto y Aceitera General Ordóñez.
Para finalizar el recorrido y de la mano del Rector Walter
Andreola y docentes recorrieron las instalaciones del ITAI y
conocieron las producciones que en la institución se reali-
zan.
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Manejo efectivo de herbicidas
para control de yuyo colorado
Por: Pablo Alberto 
BELLUCCINI
-----------------------------------
En esta campaña, además
de los excesos hídricos, las
malezas siguen siendo un pro-
blema a resolver, demostrán-
dose nuevamente falencias
respecto a la prevención, y
muchos de los lotes implan-
tados tuvieron serias fallas de
control. Si bien el año no se
presentó muy favorable para
el desempeño de los herbici-
das residuales, queda claro
que su uso adecuado y es-
tratégico es una de las  he-

rramientas importantes a tener
en cuenta  para que los culti-
vos comiencen su ciclo libre
de la competencia de male-
zas.
Se debe tener en cuenta la
habilidad competitiva de los
cultivos sea la variedad o hí-
brido a elegir, distanciamiento
entre líneas, densidad de
siembra, entre otras medidas
para lograr una correcta im-
plantación. En cuanto a los
herbicidas residuales, a la
hora de la aplicación y una
vez elegido el modo de acción
con el profesional de confian-

za, de debe efectuar sobre
lotes limpios, sin malezas que
interfieran en su llegada al
suelo. Si existe rastrojo en
superficie se debe recordar
que hay herbicidas que se
adhieren a él de diferente ma-
nera, y puede convertirse en
un escollo para la llegada al
suelo del producto.
A la hora de comenzar la
siembra es importante que
los herbicidas  residuales es-
tén incorporados y de esa
manera contener el nacimiento
de las principales malezas
problema,  durante los prime-

ros estadios del cultivo.
Los herbicidas de postemer-
gencia para control de Ama-
ranthus quitensis (Yuyo colo-
rado) con resistencia múltiple
a inhibidores de als y glicinas,
deberían ser usados como
complemento a los herbicidas
residuales, y no como principal
estrategia de control. La efi-
cacia en el control de malezas
de los herbicidas postemer-
gentes depende de varios fac-
tores: propios del herbicida,
del cultivo y de  la maleza
entre otros.  Ensayos llevados
a cabo en el INTA Marcos
Juárez muestran que la com-
binación de herbicidas pos-
temergentes  sistémicos  y
de contacto reducen consi-
derablemente la biomasa de

Amaranthus en comparación
con el uso de esos mismos
herbicidas por separado.
La calidad de aplicación de
estos productos es un capítulo
aparte, ya que requiere de
pastillas que logren la sufi-
ciente cantidad de impactos
por cm2, y el objetivo de la
aplicación es llegar a cubrir
la mayor superficie posible de
la maleza. Humectantes de
calidad y el agregado de sul-
fato de amonio también son
importantes a la hora de me-
jorar la performance de los
productos.
La maleza  por su parte de-
berá encontrarse en estadios
iniciales, donde es más sen-
sible a los herbicidas men-
cionados.  
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Consejos para un viaje
saludable
Ya sean por placer o

por trabajo, los viajes
nos someten a diversos
factores que pueden al-
terar nuestro bienestar.
En función del destino ele-
gido y de los antecedentes
de salud individuales, es
recomendable tener en
cuenta los siguientes as-
pectos para poder asegu-
rarnos un itinerario saluda-
ble: 

• Como primer punto es
fundamental informarse so-
bre el lugar del viaje: la ge-
ografía, el clima, los servi-
cios médicos disponibles
en el sector, la existencia
de agua potable, las enfer-
medades endémicas o bro-
tes epidemiológicos exis-
tentes, etc.
• Se aconseja siempre re-

alizar una consulta al mé-
dico o a un servicio de me-
dicina del viajero, aun cuan-
do no haya ningún síntoma
o dolencia puntual, para in-
formarnos sobre los recau-
dos y medidas preventivas
a tomar. 
También es recomendable
hacer una consulta odon-
tológica, a fin de evitar al-
guna molestia durante el
viaje.
• Es muy importante apli-
carse las vacunas y/o tomar
la medicación profiláctica
indicada por el médico, de
acuerdo al lugar de destino
y la situación particular
(edad, gestación, enferme-
dad preexistente, etc.).
• Llevar la medicación que
se toma habitualmente en
cantidad necesaria y una
receta médica con las dro-

gas originales. En el caso
de usar anteojos, lentes de
contacto o audífonos, tam-
bién se recomienda llevar
un par de más y una receta
del especialista.
• Incluir entre la documen-
tación, una tarjeta identifi-
catoria sobre las enferme-
dades que padece y el lis-
tado de medicamentos que
le producen alergias.
• Contratar un seguro mé-
dico y verificar los servicios
de atención médica del lu-
gar de destino.
• Llevar la ropa adecuada
al clima del lugar de desti-
no.
• Preparar un botiquín de
viaje, incluyendo además
elementos adicionales que
pueda recomendar el pro-
fesional médico de acuerdo
al lugar de destino.



SALUDEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE FEBRERO 15

Al comenzar las clases,
es muy importante que

las niñas y los niños tengan
todas las vacunas comple-
tas de acuerdo al Calendario
Nacional de Vacunación.
¿Por qué debemos vacunar
a nuestros hijos?
Las niñas y los niños son es-
pecialmente susceptibles a
las enfermedades. No suelen
lavarse las manos con fre-
cuencia, comparten utensilios
y objetos personales, y se lle-
van todo a la boca.
Al ingresar a la escuela, en-
tran en contacto con muchos
otros chicos y adultos, y por
lo tanto están más expuestos
a diferentes enfermedades.
Frente a estas situaciones,
las vacunas son la mejor me-
dida de prevención.
Además, al vacunarlos be-
neficiamos a toda nuestra fa-
milia y a la comunidad, ya
que contribuimos a disminuir

la circulación de dichas en-
fermedades.
Al comenzar las clases, es
muy importante que las niñas
y los niños tengan todas las
vacunas completas de acuer-
do al Calendario Nacional de
Vacunación.

VACUNAS AL INGRESO
ESCOLAR

Los niños y niñas de entre 5
y 6 años tienen que recibir 3
vacunas: La Sabin (contra la
poliomielitis). La Triple Viral
(contra el sarampión, la ru-
béola y la paperas). La Triple
Bacteriana (contra la difteria,
el tétanos y la tos convulsa).

VACUNAS DE LOS 11 AñOS
Las chicas y los chicos de
11 años tienen que aplicarse:
- La Triple Bacteriana Acelular
(contra la difteria, el tétanos
y la tos convulsa).
- La vacuna contra la Hepatitis
B: Iniciar o completar esquema

de 3 dosis.
- La Triple Viral (contra el sa-
rampión, rubéola y paperas):
Iniciar o completar esquema
de 2 dosis.
- Para las niñas solamente,
la vacuna contra el Virus del
Papiloma Humano - VPH
(para prevenir el cáncer de
cuello de útero).
- Fiebre amarilla: Para resi-
dentes en zonas de riesgo,
como único refuerzo a los 10
años de la primera dosis.

OTROS CUIDADOS DE LA
SALUD DE LOS CHICOS

Además de completar las va-
cunas, es importante cuidar
otros aspectos de la salud de
nuestros hijos a lo largo de la
etapa escolar:
- Control de crecimiento: Es
aconsejable visitar al pediatra
al menos una vez al año, aún
cuando no se manifiesten pro-
blemáticas puntuales, para
asegurarnos de que se están

desarrollando correctamente.
- Salud visual: Un control of-
talmológico anual permitirá
detectar posibles problemas
visuales, que de no ser diag-
nosticados tempranamente
pueden afectar su desempeño
escolar y social.
- Salud bucal: Se recomienda
llevar a los chicos al dentista
al menos una vez al año, y
promover en ellos el hábito
del lavado de dientes diario
para evitar caries y otras en-
fermedades.
- Salud auditiva: Si el niño o
niña presenta dificultades en
el lenguaje, no hace lo que

se le indica, pregunta "¿qué?"
con frecuencia y escucha la
televisión a un volumen muy
alto, es conveniente consultar
al pediatra para que analice
si existe algún problema au-
ditivo.
- Alimentación sana y activi-
dad física: Una nutrición va-
riada y en cantidades ade-
cuadas a la edad, con frutas
y verduras incluidas, favorece
el crecimiento y el rendimiento
escolar. Asimismo, los chicos
necesitan movimiento y acti-
vidades para recrearse y de-
sarrollar su cuerpo de forma
saludable. 

SSAALLUUDD  yy   EEDDUUCCAACCIIÓÓNN

Hay que estar con las vacunas al día para
comenzar las clases




